

un peu lourde pour la phrase « Ah ! bravo, Figaro, bravo, bravissimo ». Mais aussi quel charme la fac de dire le *Playboy* de Nadaud ! Ajoutons que M. Minuart est également un professeur de l'école de chant de Paris.

« Roubaix, mes amis, vous pouvez être fiers de votre école de musique, vos professeurs nous ont montré bien ce qu'ils savaient faire : les dilettanti les plus difficiles seraient satisfaits. »

**Nouvelles théâtrales.** — *Talbot en mer.* — En partant pour sa tournée en Afrique, M. Talbot avait juré — sans ajouter : la tête sur le billet — qu'il jouerait pas son rôle. Il a tenu sa parole.

Il ne contente pas de le jouer sur terre : il le joue sur mer.

L'autre semaine, sur le bateau qui le transportait avec sa troupe à Tunis, il a improvisé une représentation des cinq actes de l'*Arabe*, que l'on a jouée sur le pont du navire. Un admirable soleil éclairait la

scène.

La recette a produit plus de 400 francs, que l'ancien sociétaire du Théâtre Francais a remis au capitaine, avec prière de les faire parvenir à la Société de sauvetage.

**LE CARÈME.** — Le mandement de l'archevêque de Cambrai pour le Carême de 1886 recommande aux fidèles de sanctifier le temps du Carême par une suite plus exacte des œuvres du piété, par la pratique

plus fréquente des bonnes œuvres, par la participation à la messe dominicale et par la lecture de l'Ecriture sainte.

C'est son beau-frère, M. H. Lippens, qui est assurément l'oungmestre du carême.

Son frère, M. Oswald de Kerchove, représente à la Chambre l'arrondissement d'Ath.

**ÉTAT-CIVIL.** — *Roubaix.* — Déclarations de naissances du 5 mars. — Marguerite Cheval, rue Peletier, 5. — Adèle Mercier, rue Christophe Garnier, 25. — Georges Lachen, rue de Lamoy, 16. — Melina Lezoux, rue du Froissy, 24. — Isabelle Dubois, rue de Mouyecq, 25. — Georges Marais, rue de l'Ouest 83. — Germaine Hazebruck, rue Cornelle, 9. — Edouard Viatore, rue de la Basse-Masne. — Zélie Leborgne, rue Drouot. — Jeanne Lemoul, rue des Arts, 16. — Louis Michelin, rue de l'Industrie, 16. — Virginie Van Glabbeek, rue Bayart, 7. — Vendredi 26 mars, à 10 h. — Simon Lorettoir, 3 jours. Hotel-Dieu. — Jeanne Heijerle, 14 ans, couturière, rue du Fontenoy, 16. — Sophie Delamain, 82 ans, débitante de riz, rue du Grand-Chemin, 42.

**Tourcoing.** — ÉGALISATIONS DE NAISSANCES du 5 mars. — Marguerite Cheval, rue Peletier, 5. — Adèle Mercier, rue Christophe Garnier, 25. — Georges Lachen, rue de Lamoy, 16. — Melina Lezoux, rue du Froissy, 24. — Isabelle Dubois, rue de Mouyecq, 25. — Georges Marais, rue de l'Ouest 83. — Germaine Hazebruck, rue Cornelle, 9. — Edouard Viatore, rue de la Basse-Masne. — Zélie Leborgne, rue Drouot. — Jeanne Lemoul, rue des Arts, 16. — Louis Michelin, rue de l'Industrie, 16. — Virginie Van Glabbeek, rue Bayart, 7. — Vendredi 26 mars, à 10 h. — Simon Lorettoir, 3 jours. Hotel-Dieu. — Jeanne Heijerle, 14 ans, couturière, rue du Fontenoy, 16. — Sophie Delamain, 82 ans, débitante de riz, rue du Grand-Chemin, 42.

**Le nouveau gouverneur de la Cochinchine.** — *Elections dans les Deux-Sèvres.*

*Le Journal Officiel* donne ce matin la nomination de M. Filippini, le nouveau gouverneur de la Cochinchine, et la convocation des électeurs des Deux-Sèvres pour le 11 avril.

**Grand incendie à Lyon.**

Lyon, 6 mars. — Un incendie vient de détruire un magnifique établissement de bains. Les pertes sont considérables.

**Le grandduc héritier de Bade.**

Lyon, 6 mars. — Un incendie vient de détruire un magnifique établissement de bains. Les pertes sont considérables.

**Le mouvement révolutionnaire dans l'Uruguay.**

Buenos-Aires, 6 mars. — Des avis de Montevideo assurent que le gouvernement de l'Uruguay réprime le mouvement révolutionnaire, la partie s'est calmée, mais les menaces des partisans de la révolution sont toujours faites volontairement au profit de l'armée des Souvenirs.

Les plus personnes richesses abusées sont invités à faire une amende spéciale destinée à nous aider dans la肃正化 (rectification) de nos mœurs.

**Convois funèbres & Obits.**

Les amis et connaissances de la famille POELIER-GARVAN qui, par maladie, finissaient par le lit de mort, ont été enterrés à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement des Sables-d'Or. — Les funérailles ont été célébrées à la chapelle de l'Assomption de la Très-Sainte-Vierge.

**NORD.** — *Les opérations de la Banque de France.* — Le compte-rendu des opérations de la Banque de France vient d'être publié pour l'année 1885. Nous publions ce qui se rapporte à notre région.

La succursale de Lille qui, en 1884, avait le 1<sup>er</sup> rang, est descendue cette année au 5<sup>e</sup>, mais en ajoutant aux exemplaires du Lille ceux des cinq autres succursales du Nord, on a pour le département entier et dans chacune des deux années un chiffre qui excède celui de la succursale de Lille, qui tient le 1<sup>er</sup> rang en 1885.

Succursales : Somme Productif Echéance moyenne

Générale . . . . . 67,000 10,000 10,000

Comptoir . . . . . 51,282,000 142,100 55,000

Deauville . . . . . 50,712,000 76,877 40

Dunkerque . . . . . 45,357,000 249,411 37

Lille . . . . . 310,978,000 531,293 21

Roubaix-Tourcoing . . . . . 261,202,000 172,527 28

Ville-en-Haut . . . . . 87,117,000 128,198 18

Ainsi le département du Nord donne les résultats suivants : 79,108,000 fr., sommes d'effets, et 1,763,372 fr. produit de l'espérance, tandis que Bordeaux donne 552,361,000 fr., sommes d'effets, et 1,719,724 fr. produit de l'espérance.

Un autre point de vue, si l'on considère séparément la somme totale des comptes de chaque succursale, en dehors des effets sur place et sur Paris, on trouve que pour le surplus, comprenant les effets déplacés, c'est Lille qui arrive au premier rang.

Liège donne 156,159,000 francs et Bordeaux 133,677,000.

Cela tient à l'extrême division des affaires à Lille, et à la grande variété des usindustries, dont les relations s'étendent à toute la France.

La décroissance du chiffre d'affaires est considérable dans toutes les succursales et à Paris.

Ainsi le dividende est-il descendu de 285 fr. à 214 fr.

**Malplaquet.** — *Une curiosité.* — Une vente intéressante vient d'avoir lieu au Malplaquet, au château de M. Edmond Cossé de Semeries. On y a mis aux enchères le fameux *Vase de Marlborough*. Le due de Marlborough, la veille de la bataille de Malplaquet, fut reçu et coucha chez M. de Blorempire, arrrière-grand-père de M. de Semeries, qui conserva le coupe dans laquelle Marlborough avait bu toute la soirée. C'est un vase de cristal de forme conique tenant un litre 1/2 environ. Il a été adjugé à M. le curé de Blaregnies pour la somme de 101 francs.

**PAS-DE-CALAIS.** — *Epuvantable collision en vue de Calais.* — Six victimes. — Pendant la nuit de jeudi à vendredi, vers trois heures du matin, une épouvantable catastrophe s'est produite en mer, à quelques milles de la côte de Calais.

Le bateau de pêche 531 du port de Calais, patron Mulard, monté par six hommes d'équipage, a été abordé par un vapeur anglais qui filait rapidement vers Hartlepool et qui est resté inconscient, sa coque verte pourtant seul le faire reconnaître. Le système du docteur Carmona, d'après les documents soumis au congrès, est fondé sur les principes ressortants des découvertes de M. Pasteur. La fièvre jaune, suivant les expériences du docteur mexicain, serait causée par l'introduction dans l'organisme d'un ferment qui serait détruit par l'injection au moyen d'un virus atténue. Ces assertions sont appuyées par des observations pratiques qui, si elles étaient vérifiées, seraient concluantes. Cette vérification sera la tâche imposée aux membres de la commission américaine. Il est inutile d'insister sur l'importance de ces études et sur celles des résultats qu'elles visent : c'est un des intérêts vitaux d'une partie considérable des Etats de l'Union, et même du continent américain.

Voici les noms des victimes : Mulard, patron, 33 ans ; Ringot, 34 ans ; Mouche, 46 ans ; Roch, 16 ans ; Mulard fils, 12 ans ; Lachausse, 31 ans. L'émotion est grande au Courgain où sont originaires tous ces malheureux. La veuve du patron Mulard est presque folle depuis qu'elle a appris l'épuvantable catastrophe depuis laquelle il a l'enlevé à la fois son mari et son fils.

Les autres, les crustacés et les coquillages sont compris dans la défense.

**Calais.** — Depuis jeudi matin, les liquidateurs de la banque Lefebvre, ainsi que ceux de la banque Hellart, distribuent un dividende de 10,00. Cette répartition qui représente une somme de 800,000 francs a été fort bien accueillie par la masse française.

Voilà le texte des affiches placardées sur tous les murs de Calais et dont nous avons parlé dans notre numéro d'hier :

**Dimanche 7 mars 1886**  
Hippodrome-Théâtre  
Appel à tous les ouvriers travailleurs  
L'Union publique  
et corporative  
à dix heures du matin  
Ordre du jour : Rapport de la députation.  
N. B. — Les contre-maîtres travailleurs sont admis.

**BELGIQUE.**

Gand. — On annonce la mort subite de M. le comte de Kerchove de Denterghem, membre du conseil provincial de la Flandre orientale.

Il était colonel de la première légion de la garde civique et président d'honneur de plusieurs sociétés gantoises. Il était fils de feu le comte Charles de Kerchove, bourgmestre de Gand.

C'est son beau-frère, M. H. Lippens, qui est assurément l'oungmestre du carême.

Son frère, M. Oswald de Kerchove, représente à la Chambre l'arrondissement d'Ath.

**DÉPÉCHES TÉLÉGRAPHIQUES.**

## TRIBUNAUX

La première chambre du tribunal civil de la Seine est saisie aujourd'hui d'une affaire qui intéresse tout le clergé français.

M. Fabre Mourot, ancien desservant de la commune de Monthureux-le-Sec (Vosges), a assigné M. le ministre de la justice et des cultes en paiement d'une somme de dix-huit cents francs, montant de deux années de son traitement comme curé de cette paroisse, traitement dont il a été privé par mesure disciplinaire à la date du 25 août 1885.

M. le curé de Monthureux avait été dénoncé à M. le préfet des Vosges comme ayant fait de la propagande anti-républicaine et ayant refusé de chanter le *Domine salva*.

M. Courmy, substitut du procureur de la République, « considérant que l'appréciation de l'acte administratif qui a suspendu le traitement de M. Fabre Mourot exige l'interprétation des principales dispositions de la convention passée à Paris le 26 messidor an IX entre le Pape et le gouvernement français, ainsi que des articles organiques de ladite convention promulgués par la loi du 18 germinal an X et notamment des articles relatifs à l'organisation du culte catholique en France et à l'organisation du culte protestant en France et à la rétribution des titulaires ecclésiastiques », souligne une déclinaison de compétence. Le résultat n'est pas encore connu.

M. Courmy, substitut du procureur de la République, « considérant que l'appréciation de l'acte administratif qui a suspendu le traitement de M. Fabre Mourot exige l'interprétation des principales dispositions de la convention passée à Paris le 26 messidor an IX entre le Pape et le gouvernement français, ainsi que des articles organiques de ladite convention promulgués par la loi du 18 germinal an X et notamment des articles relatifs à l'organisation du culte catholique en France et à la rétribution des titulaires ecclésiastiques », souligne une déclinaison de compétence. Le résultat n'est pas encore connu.

C'est son beau-frère, M. H. Lippens, qui est assurément l'oungmestre du carême.

Son frère, M. Oswald de Kerchove, représente à la Chambre l'arrondissement d'Ath.

**DE CARÈME.** — Le mandement de l'archevêque de Cambrai pour le Carême de 1886 recommande aux fidèles de sanctifier le temps du Carême par une suite plus exacte des œuvres du piété, par la pratique

plus fréquente des bonnes œuvres, par la lecture de l'Ecriture sainte.

Il était colonel de la première légion de la garde civique et président d'honneur de plusieurs sociétés gantoises. Il était fils de feu le comte Charles de Kerchove, bourgmestre de Gand.

C'est son beau-frère, M. H. Lippens, qui est assurément l'oungmestre du carême.

Son frère, M. Oswald de Kerchove, représente à la Chambre l'arrondissement d'Ath.

**ÉTAT-CIVIL.** — *Roubaix.* — Déclarations de naissances du 5 mars. — Marguerite Cheval, rue Peletier, 5. — Adèle Mercier, rue Christophe Garnier, 25. — Georges Lachen, rue de Lamoy, 16. — Melina Lezoux, rue du Froissy, 24. — Isabelle Dubois, rue de Mouyecq, 25. — Georges Marais, rue de l'Ouest 83. — Germaine Hazebruck, rue Cornelle, 9. — Edouard Viatore, rue de la Basse-Masne. — Zélie Leborgne, rue Drouot. — Jeanne Lemoul, rue de l'Industrie, 16. — Virginie Van Glabbeek, rue Bayart, 7. — Vendredi 26 mars, à 10 h. — Simon Lorettoir, 3 jours. Hotel-Dieu. — Jeanne Heijerle, 14 ans, couturière, rue du Fontenoy, 16. — Sophie Delamain, 82 ans, débitante de riz, rue du Grand-Chemin, 42.

**Tourcoing.** — ÉGALISATIONS DE NAISSANCES du 5 mars. — Marguerite Cheval, rue Peletier, 5. — Adèle Mercier, rue Christophe Garnier, 25. — Georges Lachen, rue de Lamoy, 16. — Melina Lezoux, rue du Froissy, 24. — Isabelle Dubois, rue de Mouyecq, 25. — Georges Marais, rue de l'Ouest 83. — Germaine Hazebruck, rue Cornelle, 9. — Edouard Viatore, rue de la Basse-Masne. — Zélie Leborgne, rue Drouot. — Jeanne Lemoul, rue de l'Industrie, 16. — Virginie Van Glabbeek, rue Bayart, 7. — Vendredi 26 mars, à 10 h. — Simon Lorettoir, 3 jours. Hotel-Dieu. — Jeanne Heijerle, 14 ans, couturière, rue du Fontenoy, 16. — Sophie Delamain, 82 ans, débitante de riz, rue du Grand-Chemin, 42.

**Convois funèbres & Obits.**

Les amis et connaissances de la famille POELIER-GARVAN qui, par maladie, finissaient par le lit de mort,

de l'asile, partis du deces de Dame Celeste QUERVON, décédée à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement, administré par le docteur DESGRANGES, déclaré à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement, des Sables-d'Or. — Les amis et connaissances de la famille POELIER-GARVAN qui, par maladie, finissaient par le lit de mort,

de l'asile, partis du deces de Dame Celeste QUERVON, décédée à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement, administré par le docteur DESGRANGES, déclaré à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement, des Sables-d'Or. — Les amis et connaissances de la famille POELIER-GARVAN qui, par maladie, finissaient par le lit de mort,

de l'asile, partis du deces de Dame Celeste QUERVON, décédée à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement, administré par le docteur DESGRANGES, déclaré à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement, des Sables-d'Or. — Les amis et connaissances de la famille POELIER-GARVAN qui, par maladie, finissaient par le lit de mort,

de l'asile, partis du deces de Dame Celeste QUERVON, décédée à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement, administré par le docteur DESGRANGES, déclaré à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement, des Sables-d'Or. — Les amis et connaissances de la famille POELIER-GARVAN qui, par maladie, finissaient par le lit de mort,

de l'asile, partis du deces de Dame Celeste QUERVON, décédée à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement, administré par le docteur DESGRANGES, déclaré à Roubaix, le 1 mars 1886, dans le 17<sup>e</sup> arrondissement, des Sables-d'Or. — Les amis et connaissances de la famille POELIER-GARVAN qui, par maladie, finissaient par le lit de mort,

</div